

nen Interessen unseres Volkes und die sozialen Interessen der Werktätigen die entschiedene Ablehnung des Marshall-Planes.

Wir halten die Verständigung der Arbeiterschaft und aller demokratischen Kräfte für notwendig, damit ein deutscher Plan zustande kommt, — ein deutscher Plan, der von den nationalen Interessen unseres deutschen Volkes ausgeht.

Was isi der Inhalt eines solchen deutschen Planes ?

Die Vorschläge für den Neuaufbau, die wir als Sozialistische Einheitspartei Deutschlands den antifaschistisch-demokratischen Parteien, den Massenorganisationen und den demokratischen Verwaltungsorganen unterbreiten, beruhen auf den Erfahrungen, die in den letzten 2½ Jahren in einem Teile Deutschlands gemacht wurden und die zu fortschrittlichen Ergebnissen geführt haben. Deutschland kann nur gesunden, wenn über die grundlegenden Fragen des Friedens und der Überwindung der Not unseres Volkes eine Verständigung zwischen allen antifaschistisch-demokratischen Kräften erfolgt. Wir sind daher überzeugt, daß unsere Vorschläge in allen Schichten der Werktätigen Widerhall finden werden, weil sie von realen Möglichkeiten der stetigen Verbesserung unserer Lebenshaltung ausgehen.

Unsere Vorschläge gehen aus von der grundlegenden Aufgabe des gemeinsamen Kampfes aller demokratischen Kräfte für die Wiederherstellung der Einheit Deutschlands. Genosse Grotewohl hat bereits ausführlich dargelegt, warum wir an die Londoner Konferenz der Alliierten appellieren, die notwendigen Maßnahmen zu vereinbaren, damit deutsche Zentralverwaltungen geschaffen werden. Ich kann mich deshalb darauf beschränken, die grundlegenden wirtschaftlichen Probleme des Planes für den Neuaufbau darzulegen.

Die wichtigste Frag© isi die Verbesserung der Ernährung

Die Sicherung der Volksernährung ist nur möglich, wenn mit Hilfe eines Aufbauplanes die Anbaufläche erweitert und durch die Festlegung eines Ablieferungsolls, das den Bauern einen Teil ihrer Produktion beläßt, die landwirtschaftliche Erzeugung erhöht und eine planmäßige Versorgung der Bevölkerung gewährleistet wird. Es müßte zu intensiverer Bodenbearbeitung und zur Veredlungswirtschaft übergegangen werden. Denn es ist für die deutsche Wirtschaft zweckmäßiger, die Viehwirtschaft und den Hackfruchtanbau zu entwickeln, aber einen Teil des Getreides und der Futtermittel einzuführen.

Die Grundlage für die Sicherung der Ernährung jedoch ist die Durchführung der Bodenreform in ganz Deutschland, die Schaffung